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Eugenia Victoria
Peloche, alumna del
IES RodríguezMoñino,
ha alcanzado el primer
puesto de la I Olimpiada
de Economía
de Extremadura

:: TANIA AGÚNDEZ
BADAJOZ. En los últimos años ha
despertado aúnmás el interés de la
ciudadanía por cuestiones de ac-
tualidad, pero la economía forma
parte de nuestras vidas práctica-
mente desde que nacemos. Esta
materia va mucho más allá de las
fórmulas matemáticas, la confec-
ción de balances y cuentas de pér-
didas y ganancias o del análisis de
las estrategias demercado, nocio-
nes enmuchas ocasiones alejadas
de las preocupaciones del ciudada-
no de a pie.
A EugeniaVictoria Peloche Fer-

nández, alumna de 2º de bachille-
rato del IES RodríguezMoñino, le
ha facilitado la existencia. Comen-
zó a estudiar esta asignatura en 1º
de Bachillerato y asegura que aho-
ra comprende muchomejor todo
lo que ocurre a su alrededor tanto
a nivel local como internacional.
«Desde que doy economíame en-
tero de lo que dicen en el teledia-
rio.Me ayuda a interpretarmuchas
cosas que pasan en nuestros días,
así como el desarrollo de muchos
problemas. Manejo más conoci-
mientos y puedodarmi opinión so-
bre asuntos que me afectan», ex-
plica esta estudiante.
Tal es el grado de formación que

EugeniaVictoria Pelocheha adqui-
rido en esta materia que hoy pue-
de presumir de haberse alzado con
el primer puesto de la Olimpiada
de Economía de Extremadura. Es
la primera edición que se realiza de
este certamen, que tiene comoob-
jetivo incentivar y estimular el es-
tudio de esta disciplina.
Para esta joven, la economía es

una asignaturamuyútil para la vida
diaria de cualquier persona. Le ayu-
da a entender por qué suben o ba-
jan los precios de los productos que
consumimos o cómo hacer la de-
claración de la renta. «Es esencial
para que no temanipulen», indica.
Eugenia Victoria Peloche reco-

noce que cuando le informaron de
esta cita no pensó en presentarse
debido aque tenía poco tiempopara
prepararse el examen.María Belén
Barroso, su profesora de Economía,

«Desde que estudio economíame
entero de lo que dicen los telediarios»

Eugenia Victoria Peloche realiza varios ejercicios de economía. :: CASIMIRO MORENO

la animó a hacerlo.
«La profesora nos aconsejó que

nos lo preparásemos, pero que no
nos obsesionáramos con la prueba.
Cuando me enteré de que había
quedado la primera nome lo creía.
No esperaba estar entre los prime-
ros puestos.Mis padres estánmuy
orgullosos. De hecho, llamaron a
toda la familia para contárselo»,
apunta.
La prueba consistió en un exa-

men escrito que incluyó cuatro de-
finiciones conceptuales, dos ejerci-
cios numéricos, una pregunta de de-
sarrollo y un comentario de texto.
Como premio ha recibido una

‘tablet’ por haber ganado este con-

curso. Sin embargo, reconoce que
lo más importante para ella no es
la recompensamaterial sino la sa-
tisfacción personal por haber lo-
grado este premio. «El resultado
obtenidomehamotivadomucho.
Es una gran recompensa. Ahora
tengo más claro que nunca que

quiero estudiar alguna carrera re-
lacionada con esto», asegura la ga-
lardonada.
La iniciativa fue organizada por

la Facultad de Ciencias Económi-
cas y Empresariales de Badajoz y
las pruebas se llevaron a cabo el pa-
sado 14 de abril. En esta primera
convocatoria regional participaron
más de 70 alumnos de segundo de
bachillerato de toda la región.
Los estudiantes que han queda-

do en los tres primeros puestos –en-
tre ellos EugeniaVictoria– partici-
parán además en la fase nacional,
que incluye más temario. La IV
Olimpiada Española de Economía
se celebrará en junio enAlbacete.

Los tres primeros
clasificados en este
certamen participarán
en la fase nacional

:: REDACCIÓN
BADAJOZ. La Plataforma por
la Rehabilitación Integral de la
Alcazaba deBadajoz ha reclama-
do a la subdelegada del Gobier-
no enBadajoz, PilarNogales, que
los trabajos de la segunda fase
comiencen «lo antes posible» y
que sehagan «priorizando las ex-
cavaciones y rehabilitación del
entorno de la Puerta delAlpén-
diz». También ha reclamado la
continuidad de la rehabilitación
de lamuralla hacia la galera «so-
bre aquellos otros proyectos que,
desde el punto de vista de la pla-
taforma, no son urgentes».
Estas son algunas de las pe-

ticiones que representantes de
la Plataforma por la Rehabilita-
ción Integral de la Alcazaba de
Badajoz le han transmitido a Pi-
lar Nogales en una reunión que
han mantenido para «tratar y
evaluar el estado de las obras del
principalmonumentopacense»,
explica este colectivo.
En este sentido, la plataforma

ha solicitado a la subdelegada el
cumplimiento de la promesa
efectuada por el Ministerio de
Fomento realizada por la ante-
rior secretaria de Estado de Vi-
vienda yActuaciones Urbanas,
BeatrizCorredor, quien «prome-
tió 1,3millones de euros asocia-
dos al 1% cultural para la recu-
peraciónypuesta envalor de los
restos arqueológicos encontra-
dos en la primera fase», ha recor-
dado.

Prioridades
A juicio de este colectivo, «se
debe priorizar» de entre los cua-
tro contratos licitados por el
ayuntamiento, el que se refie-
re a la rehabilitación del resto
demuralla de laAlcazaba no in-
cluida en la primera fase. Tras
su finalización, a juicio de la pla-
taforma, correspondería reha-
bilitar la ermita del Rosario, la
Iglesia de la Consolación y el
edificio de la Galera, y ya en úl-
timo lugar, «cuando esté todo
recuperado, puesto en valor y
se sepa lo quehay, es cuando se
debe llevar a cabo lamusealiza-
ción».
Esta plataforma considera que

el proceso de rehabilitación de
la Alcazaba de Badajoz debe ser
«una gran oportunidad para dar
a conocer elmonumento a la ciu-
dadanía», por lo que solicitado
que se expongan los proyectos
presentados en el concurso de
ideas internacional convocado
por el Ministerio deVivienda y
para el que se aportó 120.000 eu-
ros. Finalmente, ha recordado
que «lamayoría del dinero para
la recuperación delMonumen-
to ha sido aportado por el Esta-
do», mientras que la Junta y el
Ayuntamiento «apenas han co-
laborado con unmínimo tanto
por ciento».

La Plataforma por
la rehabilitación
de la Alcazaba
urge que comience
la segunda fase
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Más de la mitad de
todos los diarios
generalistas vendidos
en kioscos de la región
corresponden al HOY

:: REDACCIÓN
HOYhaampliadoenelmesdemar-
zo su liderazgo en el sector de la
prensa de información de pago en
la regiónyencadena así seismeses
consecutivos de incrementode su
cuota en el mercado de venta en
kioscos de cabeceras de informa-
cióngeneral.Enseptiembredel año
pasado su cuota acumulada enese
mes era del 46,70% y enmarzo es
ya del 50,37%. Es decir, según la
Oficinade Justificaciónde laDifu-
sión(OJD),enestosmomentosmás
de lamitadde todos los ejemplares
de prensa generalista que se ven-
denen loskioscosde la comunidad,
ya sea de prensa nacional o regio-
nal, son del diarioHOY.
Enese ranking, la segundaposi-

ción es para El País, con el 12,95%,
la tercera esparaElMundo, conun
12,76%, y la cuarta para el otro dia-
rio regional, El PeriódicoExtrema-
dura, conun10,13%.Estas diferen-
cias sehacenmáspatentes si se tie-

ne en cuenta solo la provincia de
Badajoz, dondeHOYrepresentaya
un 62,01% delmercado. En Cáce-
res tambiénes líder conun33,19%.

11.588periódicosmás
Ennúmerosabsolutos acumulados
amarzo y teniendo en cuenta a la
prensadeportiva, la venta enkios-
cosdeHOY(laqueconstituyeel co-
razónde cualquiermediodepago)
fuede 10.132ejemplares diarios de
media, frente a los 4.502 de AS,
4.073 delMarca, 2.608 de El País,
los 2.567 de ElMundo, y los 2.037
de El Periódico Extremadura. Por
detrás quedanABC, con1.462, yLa
Razón con 1.311.
El Periódico Extremadura, por

tanto, quedaría relegado a la sex-
ta posición en el ranking regional
deventas enkioscos. Cabe señalar
que solo las ventas de HOY en la
provincia de Cáceres superan las
de cualquier otro rotativo genera-

lista en todaExtremadura. Ciñén-
donosa losdiarios regionales,HOY
vende en ella 660 ejemplaresmás
queEl Periódico en todaExtrema-
dura. Esta última cabecera vende
1.678ejemplares al díademediaen
Cáceres y 359 en la provincia de
Badajoz.
HOYsitúa sudifusión total dia-

ria acumulada al primer trimestre
en 16.334ejemplares, segúndatos
deOJD referidos al mes pasado y
pendientes aún de ser auditados.
Con estos datos, y teniendo en
cuenta las caídas generalizadas en
todos los sectoresdeconsumo, tam-
bién en el de prensa, tanto a nivel
internacional y nacional como re-
gional, HOY saca una ventaja de
11.588ejemplaresdiarios a sucom-
petidor regional, El Periódico Ex-
tremadura, que registraun total de
4.746, de los que 1.104 son ejem-
plares de distribucióngratuita (un
23% de su difusión total), área en
la que HOY entrega 1.397 (un
8,5%).
Los últimos datos deOJD certi-

ficados, correspondientes al acu-
mulado del año 2011, reflejan las
siguientes cifras dedifusiónmedia
diaria: HOY, 17.177; El Periódico
5.251;ElPaís4.147;ElMundo2.815;
ABC2.740 y LaRazón 1.740.

HOY aumenta su liderazgo
seismeses consecutivos

HOY tiene en la región una difusión media diaria de 17.177 periódicos. :: ARNELAS

HOY vende en kioscos de
Cáceres 660ejemplares
más que El Periódico
en toda la región

:: EFE
MADRID. La secretaria de Estado
de Investigación, Desarrollo e In-
novación, Carmen Vela, asevera
que la ciencia «no tiene color polí-
tico» y que su departamento traba-
ja conel apoyodelGobierno, el cual
ha hecho «todo lo que podía» con
los presupuestos de I+D, con los
que, afirma, se podrá hacer ciencia
de calidad. «No sólo lo creo, sino
que vamos a hacer ciencia de cali-
dad, pero para ello vamos a tener
que priorizar», asegura en una en-
trevista en la que además subraya
que la ciencia posee un «buen en-
torno» para trabajar.
Vela, quien reconoce estar, al

igual que todo el Gobierno, preo-
cupada con el presupuesto, que no
es el que le hubiera gustadopresen-
tar –su departamento tieneun26%
menos–, afirma que trabajará por
mantener a las personas y progra-
mas de calidad y excelencia, por lo
que «es evidente» que quedarán
proyectos sin financiar.
La Secretaría de Estado de I+D+i,

de la que enmayormedida depen-
de la ciencia en España, tendrá un
presupuesto de 3.944millones de
euros para ese año, segúnel proyec-
to de ley de presupuestos genera-
les del estado, 1.392millones de eu-
rosmenos, sobre todo en el capítu-
lo de operaciones financieras (cré-
ditos). Contará con algo más de
1.642millones de euros (475millo-
nesmenos que en2011) en subven-
ciones y 2.300millones para ope-
raciones financieras (917millones
de eurosmenos que el año pasado).
Inicialmente el corte para sub-

venciones rondaba los 600millo-
nes de euros, así que Vela , si bien
no considera la nueva cifra de 475
una victoria, sí cree que esta les
«permitirá hacer cosas». «Será una
victoria cuando salga y diga queEs-
paña dedica un3%de suPIB en I+D
–en2010 fue del 1,39 y lamedia eu-
ropea ronda el 2%–», señala Vela,

quien añade: «Todo lo demás no lo
podemos llamar victoria, pero sí hi-
tos parciales que nos permiten se-
guir trabajando y hacer que el sis-
tema, en unnivel respetable, no se
nos caiga».
Sobre si le costó a sudepartamen-

to conseguir estas cifras, la titular
de I+D+i declara que les ha costado
«mucho a todos». «No es cuestión
de falta de sensibilidad del Gobier-
no, sino todo lo contrario, pero es
muydifícil indicar a alguiendedón-
de tiene que recortar para que a ti
te dé», subrayaVela .
En cuanto a si se puede ver con-

tradicción en hablar de un cambio
demodelo y rebajar la inversión en
I+D,Vela admite que podría ser así,
aunque precisa que todos deben
pensar con seriedad y amplitud de
miras, «porque el entorno es el que
es». Los recursos humanos sonuna
de las prioridades del departamen-
to porque, segúnVela , son «lomás
valioso del sistema».Vela relata que
su departamento convocará todos
los programas de recursos huma-
nos, aunque con menos plazas y
más calidad.
En concreto, del Ramón y Cajal

y Juan de la Cierva se van a sacar
unas 340plazas (el pasado año fue-
ron600). «Si hubiéramos estado en
una situación económica buena
este año probablemente tampoco
hubiéramos sacado el mismo nú-
mero de plazas (que en 2011)», ad-
vierteVela , quien explica que hay
que analizar cuántas plazas puede
el sistema de ciencia incorporar y
convocar ese número.
Según la legislación actual la tasa

de reposición de empleo para los
investigadores es cero ydesde el de-
partamento de Vela se está traba-
jando para que la contratación sea
posible, y «luego si se puede que se
haga» (se calcula que los organis-
mos públicos de investigación ne-
cesitan sacar 120 puestos).
«Hacienda lo está pensando, tie-

ne una tarea difícil, pero yo creo
que bien argumentado y con sen-
tido común podemos conseguirlo,
si no estas personas se irán al de-
sempleo y el desempleo también
nos cuesta a todos los españoles»,
manifiestaVela . Sobre elmecenaz-
go , Vela opina que sí hay cantera
en España para aumentarlo.

«La ciencia será
de calidad»
CarmenVeladice
quedesde
elGobierno se
hahecho«todo
loque sepodía»

:: EFE
MADRID.Unequipo de investiga-
dores delCSIChadiseñadoun soft-
ware para aliviar los silbidos, piti-
dos o siseos en los oídos (acúfenos),
que sufren demanera permanen-
te unos 500.000 españoles y que
está afectando cada vez más a los
jóvenes. Se trata de unamolestia
que lamayor parte de la población
ha experimentado en alguna oca-

sión, pero se convierte en un pro-
blema cuando los acúfenos no ce-
san prácticamente las 24 horas del
día. «No se sabe de dónde provie-
nen los acúfenos (tinnitus en in-
glés) y no hay una causa exterior
que lo cause, de hecho se sabe que
se produce en el propio sistema au-
ditivo del paciente por degenera-
ción, por un trauma acústico», se-
gún el investigador científico Pe-

dro Cobo. El investigador del Cen-
tro deAcústicaAplicada y Evalua-
ción No Destructiva del Consejo
Superior de Investigaciones Cien-
tíficas ( CSIC ) ha adelantado la in-
tención de realizar un amplio en-
sayo clínico con el software desa-
rrolladopor su centro. Se lucha con-
tra un problema que experimen-
tanmuchosmayores, pero cadavez
se detectamás entre los jóvenes.

Avance informático para ayudar a las
personas que sufren pitidos de oídos

Carmen Vela afirma que dará prioridad a los recursos humanos. :: EFE
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La I+D se reformula frente a los recortes
La reducción de la inversión pública y privada en investigación, obliga a los centros tecnológicos y científicos extremeños
a buscar líneas de colaboración, explorar nuevos campos de trabajo y competir más para obtener fondos extras de la UE

LA INVESTIGACIÓN EXTREMEÑA TRATA DE ADAPTARSE A LA CRISIS

region@extremadura.elperiodico.com

La bata es la misma de siempre,
pero la fórmula de trabajo hace
bastantes meses que comenzó a
cambiar. Los criterios de austeri-
dad y eficiencia han ido penetra-
do lentamente en los laboratorios
extremeños durante los últimos
tiempos. Y ahora llegan los recor-
tes presupuestarios, y con ellos, la
amenaza para el funcionamiento
de un campo de actividad que de-
bería ser punta de lanza del desa-
rrollo económico regional: la in-
vestigacióny la tecnología.
Los centros de I+D+i depen-

dientes de la Junta de Extremadu-
ra, como el Centro de Investiga-
ciones Agrarias La Orden-Valdes-
quera, el Instituto Tecnológico
Alimentario (Intaex) o el Instituto
Tecnológico de la Roca Ornamen-
tal y la Construcción (Intromac),
han visto reducida su subvención
pública anual un 15% de cara a
este año. Nunca habían sufrido
un recorte de fondos regionales
tan importante. Eso está obligan-
do a introducir cambios en su día
a día. Por ejemplo, tratar de redu-
cir el consumo eléctrico a la mi-
tad, restringir el uso de vehículos
o limitar los gastos de viajes y ad-
quisición de material. Sin embar-
go, los verdaderos esfuerzos se
están realizando en la búsqueda
de soluciones para compensar
esa pérdida de recursos económi-
cos sin que se resientan las líneas
de investigaciónni las plantillas.
Hoy no hay ningún centro que

se atreva a reconocer que se ha
visto obligado a frenar o abando-

nar un proyecto debido a los re-
cortes presupuestarios. Pero sí se
admiten dificultades de tesorería
y liquidez, sobre todo en aquellos
que están más orientados al ám-
bito privado. Éste es el caso del
Centro Tecnológico Agroalimen-
tario de Extremadura (Ctaex), im-
pulsado por el tejido empresarial
extremeño y plenamente someti-
do a los rigores de la coyuntura
económica. La mayoría de cen-
tros incluso apuntan a un incre-
mento de actividad como antído-
to ante la situación.
Las fórmulas de choque contra

la crisis son parecidas. Hay una
tendencia generalizada hacia la
búsqueda de convenios de colabo-
ración conotros centros tecnológi-
cos y de investigación para com-
partir proyectos y recursos, y a la

vez reducir gastos. El Ctaex, por
ejemplo, ha buscado alianzas en el
PaísVascoy laComunidadValencia-
na, así como con el Instituto del
Corcho, laMadera y el CarbónVege-
tal (Iprocor), dependiente de la Jun-
ta. Éste, a su vez, a sellado acuerdos
con el Centro Tecnológico Forestal

deCataluñao con el CentroAgrario
La Orden-Valdesquera. Una de las
claves de estos convenios es hacer
bueno el principio de “la unión ha-
ce la fuerza”. Según explica Manuel
Martín, gerente de Intromac, “la re-
duccióndeconvocatorias regionales
y nacionales de ayudas para proyec-

tosde investigaciónestá afectandoa
todo el ámbito de la I+D+i. Eso te
obliga a ser más competitivo, a pre-
sentar proyectos más fuertes, para
logrardineropara tus iniciativas”.
Colaboración y también interna-

cionalización. Para compensar la
disminución de fondos destinados

a investigación en España, centros
tecnológicos y científicos miran a
Europa. “La UE trabaja con presu-
puestos plurianuales y actualmen-
te aún estamos con el presupuesto
del periodo 2007-2013. Por eso ahí
no se han notado los ajustes e in-
cluso hay más dinero por proyec-

A. FERNÁNDEZ

CÁCERES

CEDIDA / CTAEX

33 Prioritario mantener plantillas 8 Personal investigador del Centro Tecnológico Agroalimentario de Extremadura (Ctaex) en un laboratorio.

Instituto de Rocas Ornamentales INTROMAC

R. VIVAS

“Tratamos de hacer lo mismo con menos”

La crisis está pasando factura al
Instituto Tecnológico de Rocas
Ornamentales y Materiales de
Construcción (Intromac), depen-
diente de la Junta. Su presupues-
to se ha ido reduciendo paulati-
namente desde el 2009, pasando
de 2,5 millones de euros en los
años de bonanza, a 1,8 millones
de cara a este 2012. De hecho, la
Administración regional ha redu-
cido en un 15% su aportación a
este centro de referencia este año,
hasta situarla en 662.000 euros.
Esta cifra está incluso por debajo
de lo que el instituto recibió en el
ejercicio 2000, el año de su inau-
guración. Entonces tenía 12 tra-
bajadores; hoy sonuna treintena.
También la facturación por ser-

vicios a empresas ha descendido.

“Es la línea económica que más se
ha resentido, por lamala situación
del sector de la construcción”, ex-
plica sugerente,ManuelMartín.
Todo ello se traduce en ajustes

operativos y modificaciones en los
proyectos. “Ninguna línea de in-
vestigación se ha paralizado, pero
sí hemos tenido que reorientar al-
guna”, admite su responsable.
También ha tenido un coste en
personal, con la extinción de pues-
tos de trabajo y despidos. Hoy que-
dan 29 trabajadores en la plantilla
del Intromac, incluidos tres inves-
tigadores con proyectos tempora-
les y uno cuya beca está a punto
de terminar y seguramente no se
renueve. Hace un año eran 41.
El panorama es sombrío, dados

los recortes en las convocatorias na-

cionales y regionales de ayudas a la
I+D+i , pero en Intromac confían en
recuperar el pulsopocoapoco. Para
ello están apostando por nuevos
campos de trabajo (como aplicar la

nanotecnología y la biotecnología
en la construcción), están colabo-
rando con otros centros de investi-
gaciónoestáncompitiendopor fon-
dosdeconvocatoriaseuropeas.H

3MENOS FONDOS PÚBLICOS

La Junta ha reducido la
aportación a sus centros
un 15% para este año

14 Extremadura DOMINGO

29 DE ABRIL DEL 2012
el Periódico Extremadura
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Estamos cambiando
la historia

Análisis económico

Economista

JUAN
Vega

La nacionalización no es la mejor

política para resolver el peor de los

problemas que tiene Argentina,

sus niveles de reservas

P alabras ya más que co-
nocidas de la presidenta
de Argentina en sus ar-

gumentos a favor de la expro-
piación de YPF. Y efectivamente
creo que está cambiando la his-
toria, al menos la reciente, lo
que no tengo nada claro es el
signo de ese cambio. En térmi-
nos económicos, esa historia
reciente de Argentina es un
mar de elocuentes nacionaliza-
ciones y lo cierto es que, cada
vez que tienen problemas en
cuadrar las cuentas recurren a
la vía rápida.
2008 . La s pens ione s y

Aerolíneas Argentinas. Cristi-
na Fernández elimina –sin
más– el sistema privado de pen-
siones y jubilaciones existente
en Argentina a través de una na-
cionalización del mismo. El sis-
tema administraba fondos por
más de 22.000 mil millones de
euros. Como siempre, el argu-
mento era “proteger” a los aho-
rros del sistema de pensiones de
la crisis financiera global. Ese
mismo año sacude otro impor-
tante sector estratégico como es
el del transporte nacionalizan-
do Aerolíneas Argentinas. El ar-
gumento ya nos resulta conoci-
do, “Aerolíneas nunca funcionó
adecuadamente y culminó con
una no prestación del servicio
que colocó al país en graves pro-
blemas de conectividad”,
afirmó Fernández, por lo que el
Estado argentino volvió a salvar
a los argentinos de una negati-
va gestión privada.
2009 y 2010. Las reservas ex-

tranjeras y Lockheed Martin.
En diciembre de 2009 las reser-
vas extranjeras del banco cen-
tral de Argentina sufren otro
monumental impacto de credi-
bilidad. La presidenta suscribe
un decreto de “necesidad y ur-
gencia” captando más de 6.500
millones de dólares para pagar

deudas soberanas del año
2010, sin más. El argumento
era contundente, “mejor coger
el dinero de las reservas inter-
nacionales que pagar présta-
mos”. Por supuesto implicó la
destitución directa del presiden-
te del Banco Central de Argenti-
na que se opuso a tal operación
y una fuerte inestabilidad finan-
ciera plasmada en bolsa y mer-
cados. Respecto a LockheedMar-
tin, “Vamos a transferir al Esta-
do nacional las acciones que
permitirán que este instrumen-
to estratégico para el desarrollo
nacional en tecnología aeronáu-
tica vuelva a nuestro patrimo-
nio”. Más de lomismo.
2012. YPF. “Estamos cambian-

do la historia”. Esto ya nos lo co-
nocemos. Los aspectos de credi-
bilidad, confianza, expectativas
positivas o necesaria tranquili-
dad imprescindible para cual-
quier inversor pues, parecen te-
ner escasa relevancia. Por el
contrario, la generación de mie-
do, confusión o incertidumbre
es constante. No es la mejor
política para resolver lo que es,
sin duda alguna, el peor de los
problemas que tiene Argentina,
sus niveles de reservas.H

El centro universitario Santa
Ana sobrevive sin ajustes
Elúnicocentroadscritode laUex,enAlmendralejo, se librade los recortesporque
no recibe dinero público. Sus titulaciones no superan los 25 nuevos alumnos
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“No generamos gasto a la
región y sí beneficio, porque
las tasas van a la Uex”

region@extremadura.elperiodico.com

El centro universitario Santa
Ana de Almendralejo se libra
de los ajustes pese a que las ti-
tulaciones que imparte se in-
cluyen entre las menos deman-
dadas de la Universidad de Ex-
tremadura. Como cualquier
otra empresa privada, el único
centro adscrito de la Uex, se
gestiona con fondos propios y
no se verá incluye en las pro-
puestas de ajuste que el presi-
dente de la Junta ha avanzado
para el servicio universitario
extremeño.
“Nosotros nunca hemos reci-

bido ni vamos a recibir una
subvención pública por ofrecer
nuestro servicio. Somos una
empresa privada 100%”, expli-
ca Carmen Fernández Daza, la
directora del Cultural Santa
Ana. “Es más –prosigue Fernán-
dez Daza– nosotros no le supo-
nemos a la comunidad ningún
gasto y sí beneficios, puesto
que las tasas que pagan nues-
tros estudiantes van íntegras a

la Uex”. Además de las tasas el
centro cobra unas mensualida-
des a sus alumnos por sus servi-
cios, que son las que nutren su
actividad.
“En lo académico depende-

mos de las directrices de la Uex,
pero en lo económico no entra-
mos en la misma política. Asu-
mimos el riesgo de tener una
empresa abierta con pocos alum-
nos, como cualquier otro empre-
sario que tiene pocos clientes”.
Aún así, y aunque lejos de la

cifra de estudiantes que maneja-
ba en los años centrales de los
90 –más de 1.200–, este centro
adscrito cuenta con medio mi-
llar de alumnos que se mantiene
desde el 2004 repartidos en las
titulaciones de Magisterio en las
especialidades de Primaria e In-
fantil, Ingeniería Técnica Agríco-
la y Trabajo Social, entre otros

cursos de adaptación a los gra-
dos y másteres. La directora
asegura que el centro sobrevive
de forma ajustada. “No genera
un beneficio para poder hacer
inversiones pero podemos ga-
rantizar las nóminas de gente
bien cualificada y muy satisfe-
cha con su trabajo”.
Pese a que no le afecta cual-

quier ajuste que se realice en
éste ámbito, Fernández Daza
reconoce que le entristece que
se limite las enseñanzas univer-
sitarias en Extremadura. “Es ra-
zonable que se tomen medidas
pero realmente el profesorado
ya está ahí y el margen de ma-
niobra es reducido”, opina.
Mientras esto ocurre en el siste-
ma público, ella insiste en que
es fundamental transmitir a la
sociedad que su centro man-
tendrá todas las titulaciones
que tiene, más varios máster
que se suman el próximo cur-
so. “Ojalá podamos ofertar más
formación en el centro, porque
eso supone más contratación
de personal cualificado”, con-
cluye Fernández Daza.H
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